

« Je suis le Pain de vie, le Pain qui fera de vous des vrais vivants... »

Serait-il possible de vivre sans pain ? NON ! Il est un aliment de base dans toutes cultures et civilisations, peu importe le nom qu'on lui donne selon les langues et cultures. Il est profondément inscrit dans notre vie quotidienne. En été, il est de tous nos pique-niques. Et il est de toutes nos tables à longueur d'année. S'il nourrit notre corps, il nourrit aussi l'amitié entre nous, il entretient la communion fraternelle. C'est un aliment très spécial : il est presque sacré. Beaucoup de nos grands-parents ne coupait jamais un pain de ménage tout neuf sans auparavant y tracer le signe de la croix en guise de bénédiction et d'action de grâce.

Et que dire du vin ? Il arrose souvent les repas où le cœur occupe une place spéciale : on parle de vin de nocces, vin d'anniversaires, vin de retrouvailles, vin de réconciliation, vin de fête !

Jésus, qui nous aime tant, a compris cela. Il a voulu rester avec nous par le biais du pain de son corps et du vin de son sang. Il a ainsi scellé définitivement l'alliance d'amour entre Dieu et nous. Il a vraiment mis tout son cœur dans ce Saint-Sacrement.

Alors, quand nous participons à la messe, que nous écoutons la Parole de Dieu, que nous adorons le Corps et le Sang du Christ sous les espèces du pain et du vin consacrés, et que nous communions par la suite, nous affirmons par nos paroles et par nos gestes, que nous croyons que le Corps et le Sang du Christ sont bien présents dans ce pain et ce vin consacrés et que, par l'Eucharistie, le Seigneur renouvelle constamment l'alliance qu'il a conclue avec nous pour toujours.

Aujourd'hui, nous célébrons ce qui caractérise peut-être le plus notre foi, ce qui la distingue de toutes les autres innombrables religions qui croient en Dieu. Nous, nous avons cette originalité d'oser croire en « Dieu-fait-chair ». C'est ce Dieu fait homme qui a institué ce sacrement le soir du Jeudi Saint, juste avant sa mort. La Fête-Dieu, c'est célébrer le moyen extraordinaire que le Christ a inventé pour se donner à nous simplement. Alors, s'il est important de faire cette fête comme nous le faisons ces jours-ci, il est encore plus important de devenir ce que nous recevons « le Corp du Christ ».

Bonne fête du Saint-Sacrement du Corps et du Saint du Christ !

Père Augustin